



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

19 de octubre Día Contra el Cáncer de Mama

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Nueva Ley de Transparencia busca regular qué es información reservada. Primicias

Según la propuesta, la declaratoria de reserva de la información debe ser excepcional y puede corresponder solo a: Planes y ordenes de defensa nacional, militar, operaciones especiales y de bases e instalaciones militares ante posibles amenazas contra el Estado. [Ver más](#)



Gracias al 'Plan Medicina Cerca' se ha entregado 43.664 recetas. El Telégrafo

Esto mientras que la Policía Nacional y el Ministerio de Defensa están trabajando en el sistema informático de soporte, ajustando los convenios de adhesión y la normativa legal para poder aplicar esta estrategia de entrega de medicamentos en convenio con las farmacias privadas. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

@USembassyEC

En su visita a #Ecuador, el Jefe de Estado Mayor de la Fuerza Aérea de EE.UU, @GenCQBrownJr, destacó la importancia de discutir los esfuerzos para mejorar la cooperación bilateral entre #Ecuador y #EEUU. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Quito | Las relaciones bilaterales se fortalecen entre naciones con la visita del Calm. James A. Aiken de @USNavy en la III Maritime Staff Talk, reunión de estados mayores que permitirá una mejor cooperación interinstitucional. [Ver más](#)



Diego Ordóñez asegura que estrategia de seguridad elaborada por Policía y FF.AA. ya fue presentada a EE.UU. Radio Pichincha

Diego Ordóñez, secretario de Seguridad, indicó que el Gobierno impulsa una estrategia a corto y largo plazo a fin de mejorar las capacidades de la Policía, Fuerzas Armadas y el sistema de inteligencia. [Ver más](#)



En agosto, Ecuador rompió récord de incautación de armas ilícitas. Primicias

Solo en agosto de 2022, se incautaron 934 armas ilícitas. El Gobierno rastrea el ingreso de este armamento por la frontera sur y lo atribuye al débil control militar por la eliminación de destacamentos en la zona. [Ver más](#)



Sospechosos de extorsión en Durán fueron detenidos. El Comercio

Tenían tres meses operando en las etapas 1 y 2 de El Recreo, según la Policía. Y de acuerdo a las denuncias solicitaban entre USD 150 y USD 200 mensuales a tiendas, locales comerciales y centros médicos por ofrecer una supuesta seguridad. Cinco sospechosos resultaron detenidos por el delito de extorsión en Durán, cantón de la provincia del Guayas. [Ver más](#)



El sector público sufre más ciberataques. El Comercio

Pensar en ciberseguridad es una necesidad apremiante para los gobiernos, las industrias, empresas y negocios de todos los países. Solo en el último trimestre, la cantidad de ataques digitales se ha incrementado en un 400%. En comparación con el mismo período del año 2021 en la región. [Ver más](#)



Policía Nacional capturó a extorsionadores en Esmeraldas. Telégrafo

A través de medios oficiales, la Policía Nacional informó sobre la captura de tres presuntos responsables del delito de extorsión en la provincia de Esmeraldas. Según información oficial, la captura se dio gracias a las denuncias de la ciudadanía que alertaron de amenazas de carácter extorsivo, para atentar en contra la integridad de propietarios de unidades económicas. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

19 de octubre Día Contra el Cáncer de Mama

<p>Padre de cabecilla está detenido por extorsión en Esmeraldas. El Comercio La Policía capturó a tres personas por su presunta participación en el delito de extorsión en Esmeraldas. Entre ellos está el padre de alias 'Negro Willy', cabecilla de un grupo delictivo. La detención se conoció este martes 18 de octubre del 2022. Ver más</p>	
<p>Avioneta se estrelló a menos de un kilómetro de la pista del aeropuerto de Guayaquil. El Comercio Pedazos de metal en el piso, postes destrozados y cables de tensión a medio caer dejó el siniestro de una avioneta que se estrelló la tarde de este martes 18 de octubre en el norte de Guayaquil. Ver más Nota referente: El Comercio, El Universo, El Telégrafo, Expreso</p>	
<p>El cuerpo de Verónica Songor fue recibida con honores por sus compañeros en Loja. Expreso Decenas de personas llegaron hasta el Comando de la Policía Nacional de la ciudad de Loja, en hora de la noche del lunes 17 de octubre, para recibir el féretro de la agente policial Verónica Songor, la lluvia no fue impedimento para estar en el sitio. Ver más</p>	
<p>La ola delictiva afecta la salud mental. La Hora El cuidado de la salud mental es responsabilidad de cada persona y el mantenerla en equilibrio depende del entorno o contexto donde se desarrolla el paciente. La terapia psicológica es una solución efectiva desde el punto de vista de los psicólogos clínicos, ya que refieren que el área es dirigida a cualquier persona que desee estar bien no sólo aquellos que tengan problemas de depresión. Ver más</p>	
<p>Germán C. habría tardado 15 minutos en llegar al lugar donde fue hallada María Belén Bernal. El Comercio Entre la Escuela Superior de Policía y el cerro Casitagua, donde se encontró el cuerpo de María Belén Bernal, hay 15 minutos de distancia. Dependiendo del vehículo es posible ir más rápido por las calles de tierra y piedra. Ver más</p>	
<p>Violación de cadete se habría cometido en Escuela de Policía en Quito (y otras noticias en un resumen para comenzar la jornada). El Universo Una cadete habría sido violada cuando se encontraba de guardia en la Escuela Superior de Policía, ubicada en el sector de Pusuquí, al norte de Quito. El hecho aparentemente habría sucedido a finales de abril pasado. Es el mismo lugar donde se cometió el femicidio de María Belén Bernal. Ver más</p>	
<p>¿Qué seguros amparan a las familias de policías cuando estos mueren en el cumplimiento de su deber?. El Universo Songor no resistió las heridas severas que le provocaron las balas de unos sicarios que el pasado 9 de octubre atacaron la Unidad de Policía Comunitaria (UPC) de Socio Vivienda, en el noroeste de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Un policía resultó herido tras una persecución para detener a un sospechoso. El Telégrafo Un policía resultó herido durante una persecución, la tarde del martes 18 de octubre del 2022, por impacto de bala durante enfrentamiento armado con varios sospechosos que se movilizaban en motocicleta. Esto ocurrió en Pueblo Viejo, en Los Ríos. Tras el operativo de búsqueda y captura, la Policía Nacional confirmó la aprehensión de dos individuos. También indicó que el agente herido se encuentra estable en una casa de salud. Ver más</p>	
<p>ECU-911 recibe 309 llamadas diarias sobre violencia intrafamiliar. Primicias Uno de los indicadores que evidencian los altos niveles de violencia intrafamiliar en Ecuador es el número de llamadas de emergencia que registra el Sistema de Seguridad ECU-911 sobre estos temas. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

19 de octubre Día Contra el Cáncer de Mama

<p>Los respaldos para motivar a la Policía caen en vacíos. Expreso Seis días después de ser nombrado ministro del Interior, Juan Zapata llegó el pasado 30 de septiembre al Cuartel Modelo en la Zona 8, la más violenta del país, para dar “ánimo” a los uniformados en medio del servicio que ejercen. Ver más</p>	
<p>El SNAI denuncia penalmente a la exmiembro de la Comisión de Pacificación de las cárceles. La Hora La autoridad carcelaria asegura que Claudia Garzón “usurpó” funciones para ingresar a las cárceles y supuestamente visitar a los cabecillas de los grupos delincuenciales más violentos del país. El director del Servicio Nacional de Atención Integral de Personas Privadas de la Libertad (SNAI), Guillermo Rodríguez, denunció penalmente a Claudia Garzón. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Se clausuraron los XXI Juegos Nacionales de Olimpiadas Especiales, con la presencia del Grad. Gustavo Acosta, comandante general del @EjercitoECU , y el Sr. Héctor Cueva, presidente de Olimpiadas Especiales Ecuador. La @EsforseEc albergó a los deportistas durante la competencia. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Loja @FFAAECUADOR ejecutan operaciones de seguridad hidrocarburífera en la estación de servicio @EPPETROECUADOR en el canton #Zapotillo, con la finalidad de fortalecer la vigilancia en los puntos estratégicos del Estado en la frontera sur del país.#FFAAContigo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRíos Un arma de fuego, 12 municiones cal. 9 mm. y una alimentadora fueron decomisadas por efectivos militares, en el cantón #Vinces, durante una operación de control de armas, municiones y explosivos Evidencias decomisadas fueron entregadas a las autoridades competente. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>El Gobierno y organizaciones indígenas definirán cómo se implementarán los acuerdos. El Comercio La Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE) hizo la convocatoria como última gestión en su rol de mediadora. El encuentro será a las 09:00 en sus instalaciones, en Quito. La comisión que se reunirá estará integrada por cuatro delegados del Gobierno y dos dirigentes de las tres organizaciones indígenas. Ver más Nota referente: El Telégrafo</p>	
<p>El movimiento indígena buscó imponer más burocracia, cuotas y manejo político de los salarios para generar empleo. La Hora Los mayores perdedores y grandes ausentes de los diálogos entre el Gobierno y el movimiento indígena fueron los 5'659.154 de desempleados e informales de Ecuador. Esto porque la mesa de empleo y derechos laborales fue en la que menos acuerdos, o concesiones, estuvo dispuesto a viabilizar el ministro de Trabajo, Patricio Donoso. Ver más</p>	
<p>Gobierno presentó dos nuevas preguntas para la Consulta Popular. Telégrafo El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, presentó en la Corte Constitucional (CC) dos preguntas para el referendo sobre las atribuciones del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs). Previamente, el funcionado explicó que una vez recibida la resolución de la CC y que no se diera paso a dos de las preguntas, una de ellas (la 6 que se refiere al Cpccs) fue “descompuesta” en dos. Ver más Nota referente: El Comercio</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

19 de octubre Día Contra el Cáncer de Mama

<p>Desconfianza a la hora de dar el número de cédula para el censo. Primicias El registro del número de cédula para acceder al censo en línea causa resistencia. La protección de datos es vulnerable en Ecuador y eso hace que las personas no quieran compartir información sensible. Ver más</p>	
<p>Referendo: Lasso plantea 'concursos ciudadanos' para selección de autoridades. Primicias La negativa de la Corte Constitucional (CC) no desanimó al presidente Guillermo Lasso. Su ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, presentó dos nuevas preguntas de referendo que involucran al Consejo de Participación Ciudadana (Cpccs) y las autoridades de control. Ver más</p>	
<p>Gobierno abrirá catastro minero pese a desacuerdo con indígenas. Primicias El viceministro de minas, Andrés Wierdak, prevé que en la segunda quincena de diciembre de 2022, el gobierno abra el catastro minero, que está suspendido y en depuración desde 2018. Ver más</p>	
<p>Consejo Electoral escogerá por sorteo a más de 200.000 personas que integrarán las mesas de votación. El Universo En las 24 delegaciones del Consejo Nacional Electoral (CNE) a nivel nacional se realizará el sorteo de las más de 200.000 personas que integrarán las Juntas Receptoras del Voto (JRV) para las elecciones seccionales y de los vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) que se realizarán el 5 de febrero del 2023. Ver más</p>	
<p>El cronograma del Metro de Quito sufre un nuevo retraso. La Hora Aunque parece una mala broma, la realidad del Metro de Quito sigue sorprendiendo. La obra más grande y más cara de Quito tiene un nuevo retraso en el cronograma y las autoridades admiten que será difícil lograr el ofrecimiento del alcalde, Santiago Guarderas: quien dijo que el Metro estará operativo en diciembre de 2022. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>Renta básica universal para erradicar la pobreza. Andrés Mideros Mora. Primicias El 17 de octubre es el día internacional para la erradicación de la pobreza. Una fecha que demanda renovar compromisos y establecer estrategias y políticas concretas desde los gobiernos para garantizar la vida digna a todas las personas. Ver más</p>	
<p>Querían enmudecer. Ramiro Rivera Molina. El Comercio Es lo que deseaban los asambleístas atraídos y deslumbrados por las formas arbitrarias del poder. Querían imponer una ley que aún en el declive de los absolutismos habría provocado rechazo, y un retroceso en el advenimiento de la democracia liberal. Ver más</p>	
<p>Economía raquítica. Francisco Rosales Ramos. El Comercio La economía de Ecuador crecerá en un raquítico 2,2% en 2022 y apenas en 1,9% en 2023, según un reciente análisis publicado por uno de los mayores bancos internacionales. Si se tiene en cuenta que por la pandemia en 2020 se contrajo la economía en -7,8%, se confirma que el país, hasta 2024, no habrá podido siquiera recuperar los niveles de 2019. Como la población aumenta año a año, se produce un empobrecimiento generalizado. Hay menos torta a repartir entre más gente. Ver más</p>	
<p>La cultura de la hacienda. Juan Pablo Aguilar Andrade. El Comercio La forma en que una sociedad se organiza para satisfacer sus necesidades es determinante a la hora de modelar las mentes de quienes la conforman. No se trata, claro, de algo mecánico e inevitable pero, sin duda, lo que somos depende en buena medida del medio en el que vivimos. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

19 de octubre Día Contra el Cáncer de Mama

<p>Esa pobreza que timbra. Mónica Varea. El Universo Los pobres pedían caridad, pordioseros les decíamos. Los inválidos pedían caridad, mendigos les decíamos. Los vagos, borrachos y tunantes pedían caridad, ¡Quita de aquí, fuera, andá a trabajar! Les decíamos. Nuestros sentimientos infantiles iban de la misericordia a la lástima, de la indignación al asco. Y así crecimos, viendo a papá repartir monedas, viendo a mamá reunir ropa usada. Ver más</p>	
<p>Deporte y prevención de drogadicción. Katia Murrieta. El Universo Alrededor de 275 millones de personas consumieron drogas en el mundo en el 2020 y más de 36 millones sufrieron trastornos por esta causa, según el informe mundial de la ONU de junio 24 del 2021. Ver más</p>	
<p>Policías asesinados en cumplimiento del deber. Oswaldo Paz y Miño. El Telégrafo Las frías estadísticas de la muerte dicen que en lo que va del año 2022, 59 policías nacionales han sido asesinados, en el cumplimiento de su deber. El más alto sacrificio que se le puede pedir a un ser humano es el de que entregue su vida en defensa de los ciudadanos, y ese es el caso en particular de los agentes de la policía nacional. Ver más</p>	
<p>La pregunta # 1 reformaría lo relacionado a las Fuerzas Armadas. Ab. Franklin Lituma Manzo. Expreso La Corte se aleja de la objetividad de interpretación; no se pide enmendar el art. 147 de las atribuciones del presidente de la República; se estaría enmendando el art. 158 de la Constitución; más aún, el numeral 16 del art. 147 CR ordena al Ejecutivo ejercer la máxima autoridad de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional. ¿Cuál sería el temor? Si él es el responsable. Es más, ya no tendría la complicada tarea de estar vigilando en los estados de excepción. Cuando se trata de utilizar a las FF. AA. En apoyo a la ciudadanía, en su protección y para salvaguardar la vida de los presos, la CC se la tiene jugada por el no, simplemente. Después de todo, a quien le echan la culpa es al mandatario. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Ministro de Gobierno presentó dos preguntas a la Corte Constitucional – Teleamazonas 18-oct-2022 Ver más Nota referente Radio Pichincha Ecuavisa Telerama</p>	
<p>Discusión sobre tenencia o porte de armas TC 18-oct-2022</p>	
<p>Cadete denunció que fue violada en la Escuela Superior de Policía – Ecuavisa 18-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Familiares pidieron que se compre medicinas en el Hospital Carlos Andrade Marín – Ecuavisa 18-oct-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

19 de octubre Día Contra el Cáncer de Mama

<p>Cuatro fallecidos y un herido al ser baleados dentro de un vehículo en Esmeraldas –Ecuavisa 18-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Análisis de extorciones desde la cárcel – RTU 17-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Debate sobre porte de armas. Menciona a FF.AA. Ecuavisa 17-oct-2022</p>	
<p>Iván Saquicela entrega tema para presidente de Judicatura – Ecuavisa 17-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Camaroneros rechazan anuncios de retiro de subsidio al combustible – Ecuavisa 17-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Ministro de Finanzas se reunió con el FMI – Ecuavisa 17-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Nueva defensa de la cadete Joselyn S. habla de cooperación eficaz – Ecuavisa 17-oct-2022 Ver más</p>	